
中国足协在上海开会， 研究复工

后的联赛的一些具体细节。 而最大的

插曲是， 八家俱乐部建议直接取消降

级。

他们的理由是第二阶段赛制不够

合理，所以他们就建议取消降级。

第二阶段保级赛制的确存在问

题，我本人也提了很多次了，第二阶段

保级赛制采取淘汰赛， 对保级影响尤

其大， 第二阶段交叉循环赛是最好选

择。

尽管我也认同第二阶段赛制有问

题， 但是不等于就可以取消降级！ 相

反， 我坚持认为我们的联赛无论简化

到怎样的赛程， 降级都是万万不能取

消的。

中超当年曾尝试过取消降级，并

为此付出过巨大的代价，回忆起当时，

在没有降级的情况下， 很多球队在联

赛后半段的比赛完全失控， 而那也是

中国足球假赌黑最严重的阶段。

一旦没有降级的心理威慑， 整个

联赛的诚信系统将会失去一个最重要

最有效的约束手段！

好在中国足协最终还是决定没有

采纳取消降级的建议， 虽然提出的球

队数量不少， 但是足协仍然坚持保留

了1.5个降级名额。

现在距离联赛开始还有两个星期

了，尽管有着这样那样跟以前的不同，

但是毕竟， 我们的联赛还是一步步地

要回来了。 我总觉得今年的联赛会非

常有看头，会比大家预想的要有看头。

不妨静静等待，拭目以待。

2020年7月10日 星期五

耿耿抒怀

我们都有偷窥别人家的工资条的

欲望，如果能看一眼姚明的工资条那也

是好的。

美国媒体《CLUTCH POINTS》近

日曝光了姚明的总资产： 他在NBA效

力九个赛季， 薪资总额9339万美元，税

后约为8000多万美元，加上他的代言费

用，总计大约1.2亿美元。

不过，这张报表却难服众。 美媒显

然不接中国地气， 不了解在地的情况。

姚明拿到手的薪资除了要缴税之外，还

要分给国内的单位一部分；而对姚明的

工资外收入又算少了， 除了代言费用，

投资收入才是大头。

《2019胡润“80后”白手起家富豪

榜》 将姚明的身价测算为22亿元人民

币，这个看起来较符合实际。

尽管一直以来， 姚明都很低调，不

管是投资还是理财，都不张扬，属于“闷

声发大财”的上海人，一般人无法知晓

姚明的身家到底有多少。但时不时通过

公开媒体泄露出来的财富故事，足以证

明姚明的财商很高，比如，他在2009年

便以2000万元投资了上海大鲨鱼队，在

2017年时作价5亿元，升值25倍。

2002年步入NBA以后， 姚明就边

打球边开始了自己的赚钱之道。球员时

期，姚明的收入主要来自工资、品牌代

言收入、投资等。 他的代言领域触及许

多行业，比如金融、食品等；至于投资，

他在休斯敦先进军了餐饮行业，此后又

去投资了其他行业。

退役以后，姚明并没有像一些国外

的NBA球员那样吃老本，无所事事，而

是开始编织自己的商业帝国。他开设了

许多公司， 投资的领域进一步扩大，像

酒店行业、体育行业、文化行业、投资行

业等，都有涉猎。在良好地运转下，姚明

的财富一点点累积，才有了如今20多元

亿的身家。

姚明的智商、 情商已为人所知，但

是财商不太为人所知，大约只知道他有

许多的投资项目，但不知道他有这么成

功。 还有他从政做管理的能力也非常

强，作为篮协主席，从利用自己的人脉

让球队去海外和顶级强队比赛， 再到

CBA各项规则的完善，设置球员薪资上

限，对使用外援等规则的设定等，都让

中国篮球有了一个明显的进步。

不太爱为人生导师的姚明确确实

实是个好榜样。

姚明的财商
与人一样高

刚进入7月， 沉寂多年的股市重又

火爆，价量齐升，一路走高。中超“停牌”

半年后也将在本月底“复牌”。球迷只要

翻牌看一看中超16支球队的投资人，你

可发现那些或熟或生的上市公司。

广州恒大的投资方恒大集团不仅

在体育领域有巨额投入， 在资本市场

更是有着超前的战略布局 ，“中国恒

大”在港交所上市，恒大集团还有相对

控股的“廊坊发展”，恒大集团所属的

恒大人寿保险是 “宝鹰股份” 的大股

东。 此外，恒大集团参股了十来家A股

和港股的上市公司，可谓长袖善舞。 许

家印个人还持有在港上市的 “盛京银

行”的巨量股票。

与恒大同属于地产概念的上海绿

地申花俱乐部的绿地集团有A股市场

上市的“绿地控股”。广州富力俱乐部的

富力集团在港交所上市的是 “富力地

产”。 深圳佳兆业俱乐部的佳兆业集团

在港交所上市的有“佳兆业集团”“佳兆

业健康”“佳兆业美好”三个公司。 河南

建业集团是香港建业住宅集团公司在

内地的独资企业，而香港建业住宅集团

公司有在港交所上市“建业地产”。河北

华夏幸福的投资人华夏幸福基业股份

公司在A股市场有“华夏幸福”。 大连人

俱乐部投资人王健林在港交所上市的

有“万达商业”，在纳斯达克有“万达体

育”， 万达还对二十来家上市公司有投

资。老牌俱乐部山东鲁能的投资人鲁能

集团有绝对控股的上市公司 “广宇发

展”， 此前还是好几个上市公司的大股

东， 受母公司国家电网的战略需要，鲁

能的对外投资正在收缩，鲁能地产在地

产界名声也是很大。北京中赫国安俱乐

部的中赫集团虽不是上市公司，但实力

非凡，专门开发高端地产。 石家庄永昌

俱乐部的投资人也是房地产商。

刚降级的北京人和俱乐部的投资

人人和投资控股股份公司在美国有上

市公司“人和商业”，人和商业去年更名

为中国地利集团，在港交所上市的公司

为“中国地利”。 今年第一季度，人和旗

下的公司还受让了“恒大地产”的0.96%

的股份。

上海上港俱乐部投资人上港集团

是一家港口储运的国企， 有上市公司

“上港集团”。江苏苏宁俱乐部的投资人

苏宁集团属于商业板块，在深市有“苏

宁易购”和“苏宁环球”两家公司，还有

在日本一家名为“乐购仕”的上市公司。

天津泰达俱乐部的投资人泰达集团的

上市公司名为“泰达股份”。

中国足球是市场化最早的体育项

目之一，投资足球的企业大都也在资本

市场上“入侵”已久，没有足够的资本是

玩不转足球这一烧钱运动的。投资中超

的大多数投资人是民营企业，以投资房

地产的居多，并有自己或关联的上市公

司。股市需要挤泡沫，房市需要挤泡沫，

足球也需要挤泡沫。

北京时间昨天凌晨，西班牙甲级联

赛结束了第35轮的一场比赛，巴塞罗那

1比0小胜同城对手西班牙人。这一结果

导致西班牙人队提前三轮惨遭降级。

从赛季初的卖人套现，到赛季中的

三换主教练，本赛季西班牙人队的糟糕

表现一出接着一出，最终降级是大家预

料当中的结果。

不过， 远在千里之外的中国球迷，

最关注的只有武磊，承载全村希望的武

磊。

有关武磊未来的去向，无非以下三

种可能。

1.继续留在西班牙人队，征战下赛

季西班牙乙级联赛， 争取早日重回西

甲。

目前，武磊和西班牙人俱乐部签订

的工作合同（2+1）尚未到期，跟随球队

征战下赛季的西班牙乙级联赛当然也

就是分内之事。而且以西班牙人队过去

历史当中的升降级记录来看，这支球队

在前四次降级后都是在接下来的赛季

里成功杀回。 所以，征战西乙联赛并非

是完全不可接受的选择。

2.转投其他欧洲主流联赛，比如英

超。

过去的几个月里，有关英超联赛狼

队看中武磊，有意请他加盟的消息着实

令人振奋。甚至还有第二支英超球队沃

特福德也和武磊的名字关联到一起。

狼队实力强劲，表现不俗，还有欧

战可参加。 再加之球队的中资背景，有

得去为什么不去？

更何况亚洲球员如今在英超的最

成功范例是韩国国脚孙兴 ， 所以，假

如我们的武球王能成功登陆英超的话，

是不是倍儿有面子？

3.回归上海上港，重新征战中超联

赛。

曾经有西班牙媒体透露，武磊目前

的工作合同中有特殊规定， 在2021年1

月合同到期后，如果西班牙人俱乐部不

愿意自动延长一年的话，武磊必须回归

上海上港俱乐部。

不知道这条特殊条款的真实性有

多少？更不知道这条特殊条款的约束性

有多强？ 假如是真实的，也有极强的约

束性的话，那武球王岂不是连转会其他

俱乐部球队的机会都微乎其微了？

当然，回归中超联赛也没有什么不

好。 倦鸟知归嘛。

西班牙人降级
武磊何去何从

老骥伏枥

姬宇阳

自说自画

没过河也拆桥

●离今年的中超联赛揭幕还不

足20天， 王宝山从河南建业突然下

课。舆论哗然，只因为在这之前是没

有一丁点下课的预兆的。 王宝山下

课前两天还接受了央五的视频采

访， 王宝山表示了要认真努力带领

球队打好今年的联赛， 他还感恩了

俱乐部老板宅心仁厚， 对球队与球

员没有实施降薪。此后一天，王宝山

还带领球队打了一场热身赛， 临场

指挥。 突然间河南建业俱乐部就发

出了官宣让王宝山在火线前沿迅疾下

课。大凡体育圈子里有了点动静、有了

点变更，只要有些许疑点疑问，舆论总

是会纷纷出来立案破案的。 只要寻出

丝毫内情， 捉笔交代的文章起的标题

即是“破案”了。 这一回王宝山下课案

难倒了天下名侦探， 经过好些天的排

摸，还不见有破案的消息。倒是在网络

上吐槽骂街的帖子不少。“河南建业卸

磨杀驴”“胡老板过河拆桥”，口气更凶

狠的：“这是俱乐部作死的节奏！ ”“花

样作死！ ”破案不成，骂山门了。

●王宝山是何等江湖豪杰？ 王宝

山， 山东大汉。 年轻时代也是一名国

脚，代表国家队征战有四年之久。退役

后成为教练员，曾经执教过云南红塔、

中国国青、江苏舜天、深圳金威、成都

谢菲联、重庆力帆、贵州人和、深圳佳

兆业。 2018年到任河南建业为救火教

练， 在最后七轮联赛中取得五胜的佳

绩而成功保级。 去年王宝山入围年度

金帅奖候选名单。 他是土帅中浪迹天

涯的大佬，弟子无数、人脉广泛、意志

刚强、为人低调。王宝山带领建业队曾

以一球小胜国安， 致使国安因此炒了

执教的洋教头。 他去年带队以2比2逼

平广州恒大，差一点让卡纳瓦罗去“上

课”后又下课。 “专治各种不服”，王宝

山治军统军的标签。本事不是一点点。

●王宝山的下课只是河南建业今

年洗牌俱乐部高层的最后一掷。 在今

年年初， 建业俱乐部的上层官员郭光

琪、区楚良，乃至小头领徐亮都被清洗

了。 新来的大头领为之前在绿城供职

的杨戟。 这位杨戟与天宫上的二郎神

名字有些接近。 二郎神杨戬以额头上

有第三只眼睛惊艳天庭。 地上杨戟是

否另具只眼？联赛打起来就晓得了。侃

得轻松一点，并无恶意。

●讲俱乐部 “过河拆桥” 并不达

意。今年的联赛还没有开打，还没有过

河就拆了老桥。这应该定义为“没过河

也拆桥”。 不去关心河南建业了。 只关

心一记王宝山、王大帅。王宝山从1994

年开始教练员生涯， 至今已经有15次

下课的经历了。“金山银山不如宝山”。

这是球迷的话。 我添上一句：“此地不

留爷，自有留爷处。 ”哈哈。 哈哈。

当然不能
取消降级

一晨不染
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